



**FÚTBOL** La disputa entre clubes tras la muerte de Emiliano Sala

P33



**FRANCIA** La comida halal, un negocio que se consolida

P23

## Europa inicia su misión por Venezuela sin apoyos claros

### Las diferencias entre distintos países, sobre todo México, Bolivia y Uruguay, complican el consenso

ENRIC GONZÁLEZ, **Montevideo**  
La iniciativa europea para ayudar a resolver la crisis venezolana ya se ha puesto en marcha. El llamado Grupo Internacional de Contacto (en el que participa España) se reunió ayer por pri-

mera vez en Montevideo y anunció su propósito de ayudar a encontrar “una solución pacífica, política, democrática y venezolana”. Las perspectivas iniciales no fueron las mejores: Bolivia se negó a firmar el comunicado final, México se mantuvo al margen y Uruguay, copresidente del grupo con la Unión Europea se mostró ambiguo: se mantiene en la iniciativa de Montevideo, junto con los países caribeños y México.

A pesar de las diferencias, el documento aprobado aboga por dos objetivos: la celebración de elecciones libres y la entrada de ayuda humanitaria. “El establecimiento de garantías para un proceso electoral justo es una condición ineludible para resolver el problema venezolano”, aseguró el canciller uruguayo, Rodolfo Nin Novoa, para, minutos después, afirmar que si las partes en conflicto no las convocan no pasaría nada. En cambio, el ministro de Exteriores español, Josep Borrell, considera imprescindible la convocatoria rápida de unas elecciones por parte de Juan Guaidó, a quien Madrid reconoce como presidente interino.

PÁGINA 4

Civiles armados propagan el terror en defensa del chavismo

## La fuerza de choque urbana de Maduro

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
El expresidente de Venezuela Hugo Chávez no dejó ningún cabo suelto. En 2002 nacieron, con financiación del Gobierno, los colectivos, grupos que operan bajo la apariencia de una organización comunitaria y en los momentos de tensión política se tornan pandillas motirizadas que actúan al margen de la ley. Portan armas y están dispuestos a ser la última línea de defensa del régimen de Nicolás Maduro.

PÁGINA 6

## Sánchez defiende en Estrasburgo la independencia judicial española

CARLOS E. CUÉ, **Estrasburgo**  
ENVIADO ESPECIAL  
El presidente español, Pedro Sánchez, viajó a ayer a Estrasburgo (Francia), donde visitó el Tribunal Europeo de Derechos Humanos y el Comité de Ministros del Consejo de Europa, para contrarrestar la campaña de los independentistas catalanes contra la justicia española, a menos de un mes del arranque del juicio a varios de sus líderes.

PÁGINA 17



El Gobierno de López Obrador planea crear un instituto forense para identificar más de 26.000 cuerpos

## Los cadáveres sin nombre de México

ELENA REINA, **México**  
“Masculino. Amputada mano izquierda. Tatuaje en hombro izquierdo: tortuga azul”. Consuelo Velázquez no estudió ciencias forenses, pero esta mujer desesperada por encontrar a su marido llegó a la conclusión más obvia: alguien tenía que ponerle nombre a esos muertos amontonados

en cámaras frigoríficas en México. Para ello empezó a visitar morgues con un bloc de notas y un bolígrafo. Así creó su improvisada base de datos. “¿Por qué el Gobierno, que tiene los recursos, no trabaja como debe ser?”, se pregunta. El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha puesto en marcha esta semana un programa

para aclarar la desaparición de 40.000 personas e identificar unos 26.000 cuerpos. El plan recoge la creación de un Instituto Nacional Forense que centralice el trabajo, la creación de una base de datos nacional —hasta ahora son estatales—, la homologación de criterios y mejorar la coordinación entre los Estados.

PÁGINA 8



UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA EL ACUERDO DEL BREXIT. El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, y la primera ministra británica, Theresa May, se reunieron ayer en Bruselas y ordenaron a sus negociadores buscar fórmulas para salvar el acuerdo del Brexit. / G. V. WIJNGAERT (AP)

PÁGINA 3

## Italia y Francia viven su peor crisis diplomática de las últimas décadas

MARC BASSETS / DANIEL VERDÚ  
**París / Roma**  
Los continuos desplantes de Italia al Gobierno de París llevaron ayer al presidente francés, Emmanuel Macron, a llamar a consultas a su embajador en Roma, provocando una crisis diplomática sin precedentes entre los dos países desde el fin de la Segunda Guerra Mundial. La gota que colmó la paciencia de

Macron fue la reunión que el vicepresidente italiano, Luigi Di Maio, mantuvo el martes cerca de París con representantes de los *chalecos amarillos*, el movimiento que ha encendido en los últimos meses la protesta social en Francia. “Francia ha sido objetivo, desde hace meses, de acusaciones repetidas”, justificó el Ministerio de Exteriores francés en un comunicado.

PÁGINAS 2 Y 3